

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Martes 26 de Junio de 1906

Num. 2.017

Sobre lo mismo

La Correspondencia de España ha publicado una sensacional información en la que dice que el señor Maura, adoptó determinadas actitudes con el monarca y que nuestro ilustre jefe es el culpable de que Moret tenga el decreto de disolución.

Por su parte el señor Maura, ha visto á un redactor de mencionado periódico y ha desmentido rotundamente las actitudes que se le atribuyen.

El señor Maura en esto como en todo ha quedado en el primer puesto político de España.

Moret, el veleidoso Moret, se dedica á telegrafiar en clave á los gobernadores y á desmentir las informaciones periodísticas. Moret ha dicho que su entrevista en la Casa de Campo con don Antonio Maura, fué casual y la presencia Mellado, pero ahora resulta que Mellado se acercó á saludar á Moret y al conocer quien era el interlocutor de éste, se alejó prudentemente.

Segun estas referencias hablaba don Antonio y Moret dibujaba con su bastón en la arena, como si el tema no le agradara mucho; pero preocupado, pensativo.

Pero Moret no se convence, no suelta nuevas prendas y sus amigos echan á volar esta nueva fórmula.

El decreto de disolución no se publicará hasta después de un tanteo del resultado aproximado de las elecciones que habrían de realizarse. Si el resultado responde á las esperanzas del señor Moret, éste seguirá adelante; de lo contrario, declarará que el partido liberal necesita vigorizarse en la oposición y el Poder será para los conservadores.

Y los amigos, El Globo entre ellos, han hecho ya el tanteo como si aquí no hubiese país, ni se discutiera en unas elecciones, ni nada.

Segun este tanteo, si Moret hace las elecciones puede contar con 248 moretistas, ministeriales resueltos y entusiastas.

Para los conservadores dejan 84 puestos, 29 para los republicanos, 17 para independentes es, 14 regionalistas, 5 carlistas y 3 integristas.

Esto se llama soñar á toda máquina y es síntoma muy grave que el que preside un consejo de ministros sueñe así, después de una vida de desiertos que tantos millones costó á España, véase indemnización Mora, Virginius etc. y tanta sangre y tanto territorio, véase autonomía Colonial, Cuba, Puerto Rico.

Los reyes en la Granja

San Ildefonso 25.

El alcalde de Segovia visitó ayer tarde al rey para invitarle á la corrida de toros que se verificará el día 29 en la plaza de la capital y salió muy satisfecho de las atenciones de que fué objeto por parte de Don Alfonso.

Manifestó el monarca que desde luego asistirá él, y si puede la reina también, manifestando que el decorado de la Plaza se hará por los operarios del Patrimonio, cargando á la Casa Real cuantos gastos ocasionen.

Por la tarde fueron los reyes en el automóvil Renault á Riofrío, siguiéndoles en otro automóvil la duquesa de San Carlos y sus hijos los príncipes de Meternich.

Pasaron largo rato por los bosques

de Riofrío, entreteniéndose el rey en ver los gamos, que se preñaron en abundancia.

Cuando anocheció volvieron á Palacio los reyes.

El día 28 se verifica á la corrida de becerrros que en honor de los reyes organizan los jefes y oficiales del batallón de las Navas.

Hay extraordinaria animación para esta fiesta, que se celebrará en el patio de la Casa de Canónigos.

Sorteados ya los oficiales que han de matar y banderillar, todos ellos están recibiendo lecciones con arreglo á los tratados de táctica de Pepe-Hillo y Montes.

Ha llegado numerosa automóbiles conduciendo á familia de la aristocracia madrileña que concurrirán á la inauguración oficial de la temporada en el Tiro de Pichón.

De Segovia han venido las autoridades invitadas á la recepción de Paldico.

Esta se celebró al medio día en la saleta amarilla, inmediata al salón del Trono, dándosele un sencillo carácter de audiencia por disposición expresa de S. M., que ni siquiera quiso que la tropa hiciera los acostumbrados honores.

Asistieron á la recepción los gobernadores civil militar y eclesiástico, los alcaldes de Segovia y La Granja, el obispo de la diócesis, el teniente general Sr. Bastamante, los marqueses de Arco y Faensanta y Comisiones de la Diputación, Cabildo, Academia de Artillería, Audiencia, Instituto, Colegio de Abogados, etc.

El infante Don Carlos á quien se esperaba hoy, ha suspendido su viaje después de comenzar, porque el automóvil en que venía ha sufrido averías importantísimas en Torreledones.

El infante ha resultado ileso por casualidad.

El marqués de Mesa de Asta sufrió una grave luxación en un hombro.

En un automóvil del Sr. Arrial regresaron á Madrid.

Terminada la recepción, se celebró en Palacio un almuerzo oficial.

La banda de música del batallón de las Navas tocó escogidas piezas durante el almuerzo.

Zárraga

Actualidad



D. Juan Cisneros Sevillano

Académico de la medicina, que ayer fué recibido por tan docta corporación



El Sr. Espina y Capó

Académico que contestó al discurso del Sr. Cisneros.

Comisión provincial

Sesión del día 22 de Junio

En ella se adoptaron los acuerdos siguientes:

Quedar enterada de la R. O. de 13

del actual, procedente del ministerio de la Gobernación referen'e á la aprobación solicitada por esta Comisión de las bases acordadas por la Diputación en 5 de Febrero de 1904 para la emisión de 1.525.000 pesetas en obligaciones provinciales para el pago de los acreedores por resultas y para hacer efectivos los descubiertos de los Ayuntamientos con esta Corporación.

Nombrar en primer lugar en terna para vocal de la Junta provincial de Instrucción pública, para cubrir la vacante que resulta por fallecimiento de don Mariano Fernández de Mesa á don Patricio López y González de Canales, en segundo lugar á don Antonio Ortega Benitez y en tercer lugar á don Pedro Vargas Muñoz.

Confirmar el ingreso ordenado por el Gobernador civil en el departamento de dementos del hospital de Aguado de Simón González Lopez y de María del Carmen Amistaro.

Ordenar al alcalde de Montemayor que sin pérdida del tiempo haga las notificaciones al señor Conde de la Cortina relativas á las recitaciones hechas por dicho señor, con motivo del reparto hecho por aquel Ayuntamiento de arbitrios extraordinarios en el corriente año.

Aprobar el señalamiento de los precios medios que han de servir de base á la liquidación y abono de los suministros que verifiquen los pueblos de esta provincia á las tropas del ejército, guardia civil y transeuntes.

Aprobar las facturas presentadas por el Gerente de la empresa del alumbrado por gas del fluido suministrado á la casa que ocupa esta Diputación durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre del pasado año de 1905.

Quedar enterada de la nota que presenta don Juan Antonio Moreno, pensionado por esta Corporación para el estudio musical en la Escuela Nacional de Madrid suscrita por el secretario y profesor del Conservatorio por la que se justifica haber efectuado la matrícula en el curso académico de 1905 á 1906 obteniendo la clasificación de sobresaliente y por último conceder el ingreso en la Casa Socorro Hospicio á Jo é Lopez Albalil, y á su esposa Juana Maria Valera Horcas, á José Morales Capitan, á Diego Gil y Gil y á Francisco Rosale y en la Central de Expositos á Eusebio Martin Gomez, y á Anunciación Roldan Lique.

La medalla de la boda



De Aniceto Marinas, el notable escultor y académico, es la medalla que reproducimos, conmemorativa de la boda de SS. MM. D. Alfonso XIII y D. Victoria Eugenia de Battenberg.

TOROS EN CABRA

Ayer se celebró una corrida de novillos de la ganadería de Gamero Civico.

Los bichos, que resultaron regulares mataron nueve caballos.

El cuarto toro fué fog realo.

Alvaradito, tras una buena faena, dió una magnífica estocada á su primer toro. En el segundo estuvo regular.

Capita, al primero que le cupo en suerte, le largó una sob'rbia estocada que fué premiada con una ovación; un segundo no pasó de regular.

El héroe de la tarde fué Godito. A este le correspondieron en turno el tercero y el sexto.

Al primero, que fué banderilleado por los matadores, púsole un magnífico par al quiebro. Lo pasó superiormente y lo remató de una estocada contraria, que de tanto atracarse resultó volteado.

El último fué de pésimas condiciones. después de una bonita faena lo remató de un pinchazo y media estocada siendo ovacionado.

El picador Salero recibió un puntazo en el pie derecho.

Capita, banderilleado al tercero fué cojido sin consecuencias.

La entrada malísima.

25 Junio

DE LOS JUEGOS FLORALES

Alfredo Cazabán, que nos honró la pasada semana con su visita asistiendo á los juegos florales, ha publicado en "La Lealtad", de Jaén un bellissimo artículo ocupándose de esta festividad literaria.

De dicho artículo tomamos los párrafos siguientes que leerán con gusto nuestros lectores.

LA POESIA

"Brotó del fondo dulcemente sencillo y ricamente modesto de un hogar cristiano, que se formó á la sombra de una palmera moruna, en cuyo pié, circularmente tallado por los siglos, grabaron los hombres una cruz. Brotó, no del amor que pasa como las golondrinas que rozan con sus alas negras los muros de los santuosos edificios modernos, sino como el amor que queda, en los nidos, con diminutos y caprichosos relieves góticos, que las golondrinas cuelgan de los oscuros artesonados de las santas casas patriarcales. Brotó de una mujer como Pepita Vidal, que es dueña de un alma delicada y tierna, en la que las luces del entendimiento escalan las regiones de la sabiduría, pero en la que los latidos del corazón se rinden al impulso de las más tiernas y conmovedoras sensaciones.

Más allá de San Rafael, la Meca cristiana de Córdoba la islamita; entre un barrio formado por laberinto de callejones estrechos y retorcidos, como inscripción de monacales le tras sobre superficie de pergamino amarillento, que se hubiera escrito con edificios grandiosamente andaluces, he visto yo en una casa á un niño blanco y rubio como ángel de un cuadro de Pablo de Céspedes y á una mujer, hermosa y joven, besar al niño con vehemencias de madre enamorada del angelillo aquel. Y pensando después en el intelectualismo feminista, que aprovecha al talento de la mujer para una nivelación social que repugnan, no ya las costumbres, sino el propio encanto en que vive la hembra, mientras es flor del jardín de la vida, he adivinado por qué la poesía sale de aquella casa, triunfa en las lides del genio y avasalla, cuando se escucha, los corazones de los que oyen el ritmo de sus estrofas admirables. Pepita Vidal ha puesto la forma, el arte, el ropaje, los medios de aquellos versos consagrados á cantar el amor bueno, el amor dulce, el amor santo; pero las ideas que allí palpitan, las ternuras que allí se derrochan, la alegre tristeza que en ellos vaga, es solamente hija de un soplo de inspiración comunicado por aquel niño blanco y rubio, más hermoso

que las musas, más sublime que los geniecillos misteriosos, por que él es carne de la carne y espíritu de la poetisa laureada.

LA BELLEZA

Atravesó Soledad Alvear el salón suntuoso, como si una estatua griega hubiera descendido de su marmóreo basamento para ir, impulsada por la vida, á ocupar el trono de una artística realeza. No eran los prosaicos maceros del Municipio los más estéticos heraldos de tal Reina, que las Reinas de las fiestas de amor y de cortesía, llevan por gala de su escolta algo más risueño y más infantil que los rostros duros y serios, donde ha grabado el mutismo el temor á la Gaceta.

Doce líneas escritas por Daniel Aguilera, en las columnas de EL DEFENSOR, me habían hecho concebir á Soledad Alvear, tal como Dios la había formado en un rasgo sublime de Divino Artista. Soledad Alvear había tocado su cabeza con una diadema de soberana, donde las luces hacían brotar los propios cambiantes que arranca el sol del Guadalquivir cuando alumbrá poderoso las movedizas líquidas escamas del río. Soledad Alvear, había adornado su vestido con encajes calados como los de los arabescos de la antigua mezquita.

La estatua griega había tenido precisión de ostentar las galas mudéjares y andaluzas para entonar el cuadro hermosamente oriental de que es Córdoba el gigante lienzo. La estatua griega de irreprochable perfil clásico, ofrecía el grato contraste de su belleza helénica entre el conjunto espléndido de aquellos cientos de mujeres soberbiamente morunas y como morunas soberbiamente hermosas, tipos perfectos de la raza que en Granada y en Córdoba vive, con un vigor étnico que los siglos no borran con su paso y la Naturaleza no destruye con sus metamorfosis.

Soledad Alvear, la gentil griega, era aquella noche allí, por la diversidad de su tipo, algo como la gentil palmera del Califá; forastera en pueblo musulmán, como aquella fué forastera en jardín de Occidente.

Alfredo Cazabán.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Prezios al público desde el día 26 de Junio al 2 de Julio.

Vaca con hueso á 1.60 pesetas kilo, sin hueso á 2'36.

Tercera co. hueso á 2'16, sin hueso á 3'16.

Macho, á 1.48; Barrego, á 1'40.

HELADOS

HELADOS PARA HOY 25 DE JUNIO

Café Cerveceria

Mantecado.—Almendra.—Limón.—Crema de Chocolate.—Barquillos relleños.

PARA MAÑANA

Café del Gran Capitán

Mantecado.—Crema de vainilla.—Almendra y Limón.—Servicio á domicilio.

Crónica Provincial

De Priego

De instrucción pública

El inspector de primera enseñanza de esta provincia don José del Río ha girado la visita ordinaria de inspección a las escuelas de este partido judicial. Acompañado de la junta local de primera enseñanza, empezó por la escuela de párvulos, donde los pequeños escolares demostraron su excelente estado de instrucción, dejando satisfechos al señor Inspector y demás señores del Tribunal, por lo que fueron muy felicitados sus maestras doña María del Pajar Lacambra y doña Josefa Fernandez, así como el señor Luque, maestro de adultos a quien giró visita en la noche de ese día.

El 18 fueron visitadas las escuelas superior y la elemental de niños que dirigen los señores Justo Domínguez y González Escandón, respectivamente, causando viva impresión a los señores del jurado el crecidísimo número de alumnos que asisten a estas escuelas, así como la soltura y exactitud con que contestaron a las infinitas preguntas que de las distintas materias del programa escolar el Sr. Inspector les hizo, quedando satisfechísimos del brillante estado de las clases; elogiando mucho la penosa labor de los profesores, que a pesar de las pésimas condiciones pedagógicas de los locales han conseguido resultados tan satisfactorios, premiando su obra con un expresivo voto de gracias a cada uno y estimulándolos a continuar como hasta aquí en bien de la cultura popular.

El 19 examinó la segunda elemental de niñas y el colegio de las Madres Concepcionistas quedando así mismo altamente complacido respecto a la educación e instrucción de las muchas alumnas que concurren a estos centros felicitando a doña Elvira Sánchez, maestra de la primera y a las Madres que tienen la dirección del colegio.

Los locales incapaces y dirigiéndose al señor Alcalde y demás de la junta, les hizo ver el señor Inspector lo conveniente que sería reformar las aulas en bien de los maestros y de la enseñanza; pues de ser aquellos más amplios y mejores sus condiciones, el desarrollo del programa escolar sería completo redundando en beneficio de la educación total de las niñas.

El día 20 visitó la primera elemental de niñas.

El número de alumnas era tan considerable, que el señor inspector dispuso, de acuerdo con el señor Vicario que los exámenes fuesen públicos y tuviesen lugar en la Iglesia de San Pedro, donde fueron trasladados los enseñantes y útiles necesarios; causando maravillosa sensación la exposición de labores primorosamente ejecutadas por las niñas. Mezclados artísticamente se veían desde los ricos bordados en seda, hasta el humilde pañuelo; del primoroso encargo, al simple calcetín; todo muy bien hecho; por lo que una vez terminado el examen de las asignaturas de la escuela, en el que por cierto estuvieron las niñas admirables, los señores del Tribunal felicitaron a la distinguida Directora doña Consuelo Juengo Palacios, proponiéndola el señor Inspector a la superintendencia para un premio.

Todos los niños en general han sido premiados con artísticos diplomas, libros, medallas etc, regalo de sus profesores y tanto el señor Inspector como los señores de la Junta, están satisfechísimos por el notable estado de las escuelas.

Ya ha visitado también las de Almedinilla, S. leras, Las Navas, Fuente Tójar, Zamorano, El Cañuelo, Castil de Campos, E-parriagal y Zigrilla, estando el Inspector infatigable y haciendo lo que hace años no es costumbre, no deja sin visitar ni una escuela en el partido.

El correspondiente.

Priego 22 Junio 1906

De Aguilar

Necrológica

En la mañana de ayer y a consecuencia de un ataque de eclampsia ha fallecido en la plenitud de la vida la señora doña Etevíra Gordojeueta de Gordojeueta, quien al abandonar por causa de su rápida muerte este valle de sufrimientos deja triste huella en el corazón de su afijido y cariñoso esposo don B. Biano Gordojeueta Puerto, cuyo re-

cuerto resurgirá a la vista de su pequeña hijita, inocente ser que, hoy, no puede comprender la insondable aflicción que hay en la casa de sus padres.

El sepelio de citada finada ha tenido lugar en la mañana de hoy, con asistencia de numerosa y selecta concurrencia, que han ofrecido sus respetos de afecto y duelo cerca de la familia de la finada.

Mas ya la causa del desconcierto es irreparable; y sólo por la equanimidad que la fé, como lenitivo, produce en el espíritu atribulado, puede confortarle en algun tanto. Una plegaria al Todo Poderoso, esta rogar de todos los niños, para que otorgue el descanso eterno al alma de antes citada finada y a los que la llamamos de corazón, esposo, hermanos, madre política y familia, consuelo de espíritu para reparar las adversidades de este valle de sufrimientos.

J. Lozano.
25.6.906.

De Belmez

Un baile

Ayer 24, celebró su fiesta onomástica el conocido industrial de esta villa y amigo nuestro don Juan Antonio Garcia.

Por la noche, obsequió a sus numerosos invitados con un magnífico baile, al que asistieron las más bellas muchachas belmezanas y una buena representación del sexo feo.

Imposible es dar, idea exacta, del lucimiento y buen humor que reinaron; basta saber que terminó a las altas horas de la madrugada y que todos salimos satisfechísimos de las muchas atenciones y amabilidad que con todos y para todos, tuvieron los dueños de la casa.

El bello sexo, estuvo honroamente representado por las señoritas doña Antonia Arévalo, la que en unión de su señora hermana doña Amadora y sus bellas sobrinatas Carolina y Araceli, contribuyó a mantener el esplendor de la fiesta.

Emilia Dantart que con tanto arte sabe captarse las simpatías de todo; la bellísima Corpora Casilla, tan solicitada y favorecida, Consuelo Lozano tan digna de todos los elogios que se la tributan, por sus bellas cualidades. Las simpáticas hermanas Asunción y Micaela Ponce de León, verdaderas tipos de hermosura.

Las bellas hermanas Carmen y Emilia Murillo, modelos de las bellezas que el gran pintor de su mismo apellido, imprimía en sus lienzos.

La elegante y angelical Lolita Peña y las bellas Encarnación Ambrojo, Celia Arévalo, María Anegón, Felicidad Rubio y Felisa, y Pepita Castro, todas muy bonitas, simpáticas y graciosas.

También estuvieron muy bien representadas las señoras por las siguientes: doña Amadora Arévalo de Garcia, doña Jacoba Zamorano de Dantart, doña Heliodora Lozano de Benavente, doña Florencia Utrilla, doña Ana Rodríguez de Ponce de León, doña Carolina Amaro y doña Petra Cano de Gabete.

La señora doña Petra Cano, nos obsequió interpretado al piano almirablemente varias piezas de su escogido repertorio. En los intermedios, se repartió, entre los concurrentes dulces, pastas y licores con profusión.

Deseamos mil felicidades a don Juan Antonio así como a su familia dándole nuestras más expresivas gracias por las atenciones y deferencias que con todos guardaron, así como al joven don Demetrio Pelegri, el que con su habitual galantería, actividad y buen gusto, supo organizarlo todo para que la concurrencia quedase satisfecha.

Y hasta otra se despiden.

Un convidado.

25 Junio.

De Palma del Río

Enlace

En la mañana del 23 del actual, se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio, el señor don Joaquín Agudelo, vecino de Sevilla y la simpática señorita Flora Jugueto de León.

A las nueve de la mañana, se organizó la comitiva, saliendo de casa de la novia en los carruajes, preparados al efecto, el numeroso y distinguido cortejo formado por lo más selecto de ambos sexos, de esta localidad.

Bendición

El ilustrado presbítero don Eliodoro

Sancho, con asistencia del digno Juez de ésta don Sebastián Barrios Rejano, fué el encargado de la bendición nupcial, pronunciando un hermoso panegírico, relativo al solemne acto; fueron testigos don Antonio Guzmán, alcalde de esta ciudad y don José Jiménez Cruz, médico titular; y padrinos don Julian Agudelo y doña Teresa de León, hermano y tía de los novios respectivamente.

Regreso

Terminada la ceremonia religiosa, regresaron todos los invitados a la morada de los padres de la contrayente, nuestros singulares amigos don Salvador Jugueto y doña Flora de León, los cuales con la finura y amabilidad peculiar a ambos, obsequiaron espléndidamente a los invitados con dulces, pastas y vinos generosos y abundantes.

El acto, al que fuimos atentamente invitado, y al que no pudimos asistir, por impedimento nuestras muchas y pesadas ocupaciones, resultó magnífico y esplendoroso.

El viaje

En el cañal de las 18, del indicado día marcharon los novios, y los hermanos de éste a Sevilla, en donde le deseamos una luna de miel sin fases.

Tanto a los recién casados como a sus padres, damos nuestra más cordial enhorabuena y hacemos votos por la felicidad de tan simpática pareja.

El correspondiente.

25 Junio 1906

De otros pueblos

Infraestructores

La guardia civil de Villafranca ha detenido a Juan Campos Pomar y Pablo Carmora Medina, por cazar con hurón en la dehesa de Navas Llanas, de aquel término.

Detenidos

Lo han sido por la guardia civil de Santaella cuatro sujetos que en el camino que conduce a la finca denominada Villagallegos Altos, de aquel término, maltrataron y robaron once kilos de pan al casero de dicha finca Gabriel Lopez Marquez.

Vacante

Está vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Conquista, dotada con 2.825 pesetas anuales. Se proveerá por concurso, y puede ser solicitada en el término de treinta días.

Crónica Local

Oposiciones a la Lectoral

Esta mañana ha tomado punto para disertar mañana de 10 a 11 el Dr. Don Mercal Lopez Criado.

El tema de su proposición está deducido del capítulo XXII del libro Paralipomenos y se signifiantes al castellano.

Quo tesoros de los que daó David a su hijo Salomon para la edificación del templo de Jerusalén, según se narran este capítulo son históricos y origen de dicho templo edificado no para la superintendencia de las gentes, sino por consejo y mandato divino y por la piedad de David y Salomon.

Las oposiciones se efectuarán en la capilla del Cardenal de la Sta. Iglesia Catedral y terminada la disertación de 11 a 12 arguirá al disertante el opositor D. Julio Garcia Artamendi.

El tiempo

El calor sigue en aumento y llevamos unos días de calor de los trópicos.

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 47 grados y 8 décimas y la mínima 20 80.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 761.10 y la temperatura a la sombra nada menos que 32.

Novillada

Para el domingo ocho del próximo Julio se organiza una corrida en la que hará su presentación como espada el valiente aficionado «Ohaqueta» que con tanto lucimiento pasó al novillo de Mirra la tarde del diez del corriente.

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público, se verán dos causas instruidas en el juzgado de Córdoba, ambas por el delito de lesiones, una contra Manuel Gallardo Berral, que será defendido por el señor Castejón y representado por el señor Marquez y otra contra Rafael Salinas Rodríguez, que será defendido por el señor Belmonte y representado por el señor Garcia Varo.

Ante la sección segunda y con intervención del jurado se verá otra causa

procedente de Priego, por el delito de robo, contra Francisco Diaz Garcia y otro, a quienes defenderán los señores Obregón y Carretero y representarán los señores Clavería Lacalle.

Resultado

En la vista de la causa instruida en el juzgado de Priego por el delito de asesinato frustrado, contra Antonio Lopez Garcia que disparó un tiro de revolver hace un año, contra el teniente de la guardia civil don Gerardo Alemán, al que hirió gravemente, el procesado se ratificó en anteriores declaraciones diciendo que se hallaba embriagado al cometer el delito y que disparó sobre el señor Alemán creyendo que era otra persona con la que tenía graves resentimientos.

En vista de la prueba el fiscal modificó sus conclusiones provisionales calificando el hecho de un delito de disparo y lesiones graves, y el defensor señor Castejón optó por que solo interviniera en el juicio el Tribunal de derecho declarándose concluso el acto.

Programa

La Banda municipal de música interpretará el programa siguiente en el Gran Capitán, mañana a las nueve de la noche.

1.º «Hamlet» pasodoble, Thomas.—2.º «Serenata de la «Fanta» Morisca» Chapf.—3.º Marcha de la ópera «El Profeta», Meyerbeer.—4.º Bailables de la ópera «Giaconda», Ponchielli.—5.º «España» valse, Waldenfel.—6.º Pasodoble de «El Pajar de Rosas», Chapf.

Minas

Don Manuel Enriquez ha solicitado veinticuatro pertenencias de la mina de cobre «Pepito», y otras veinticuatro de la de plomo «Antonio», ambas del término de Córdoba.

Correccionario

Se encuentra en Córdoba nuestro estimado amigo y correccionario de Priego, don Emilio Buñil.

De los juegos florales

En otro lugar de este número publicamos dos notas que a propósito de la poesía premiada con la flor natural y de la reina de la fiesta, ha escrito el popular director del importante periódico de Jaen La Lealtad, don Alfredo Cazaban.

El periódico madrileño ABC ha publicado en sus últimos números los retratos de la Reina de la fiesta y de la Poetisa premiada en nuestros Juegos florales y una vista del estrado del salón del Circo con la Reina y su corte de amor en el acto de celebrarse aquella solemnidad, hermosas fotografías enviadas por el correspondiente artístico del colega señor Mostilla.

Gorrón

Anoche fué detenido un sujeto que hizo gasto en una frituría de la Plaza, negándose después a abonarlo.

Inauguración

El acto de inaugurar el monumento lapidario que por suscripción pública se ha erigido a la memoria preclara del egregio poeta don Manuel Reina, en su pueblo natal Puente Jenil, se verificará el 29 del corriente a las cinco de la tarde.

Agradecemos al alcalde y Comisión organizadora la atenta invitación con que se han servido honrarnos.

F. Guijo, dentista

Gondomar, número 5

Producto de un festival

Según antecedentes que hemos adquirido en las oficinas de la Asociación Cordobesa de caridad, el importe líquido de la función verificada a beneficio de la misma en la noche del 30 del actual por la compañía de Variedades que dirige el Doctor Muriente, asciende a la cantidad de «trescientas noventa y una pesetas con veintidós y cinco céntimos», incluyendo en esta suma quince pesetas que aún no han sido satisfechas.

Diputado

Se encuentra en Córdoba nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Alfonso de Cárdenas Morillo.

Destinos

Han sido destinados al regimiento infantería de la Reina el capitán don Benito Canella, al batallón de Lucena el de igual clase don José Sanjurjo; a la comandancia de ingenieros de Córdoba el comandante don Gerardo Lopez Lomo.

Caja de Ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros 12.612 pesetas por 125 imposiciones, de las cuales son nuevas 12 y se han satisfecho 20.666.92 pesetas a solicitud de 87 importes 5 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Toros en Osuna

Nos telegrafian de Osuna que en la corrida habida en dicha plaza la tarde de San Juan, los toros resultaron grandes.

Esparterito quedó regular en el primero; Bebe hijo, admirable banderilleando y superiorísimo en la hora suprema. Peñascas superior en el tercero y Cuadro dedos en el suyo nada mas que regular.

En vista de lo bien que estuvo el hijo del Bebe la empresa lo contrató para otra corrida y además ha sido ajustada para que el próximo día de San Pedro mate en Zafra.

Viajen a baños

Las compañías de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante y Andalóc, establecerán servicios especiales por trenes ordinarios, con billetes de ida y vuelta, para las personas que quieran ir a los baños del Puerto de Santa María, Puerto Real, Cádiz y Sanlúcar de Barrameda. Estos billetes serán valederos por treinta y sesenta días. Los del primer periodo costarán desde Villa del Río 33 pesetas en segunda clase y 21 en tercera; desde Montoro 32 y 20, y desde Córdoba 28 y 17. Los del segundo periodo, en el que sólo hay segunda clase, valdrán desde Villa del Río 40 pesetas; desde Montoro 39, y desde Córdoba 35. Dichos billetes se expedirán desde el 1.º de Julio hasta el 15 de Septiembre, el regreso podrá efectuarse después de una estancia mínima de diez días en el punto de llegada, limitándose a última fecha de aquel al 31 de Octubre.

El plazo de validez podrá prorrogarse, pagando un recargo, por tres periodos de diez días cada uno.

Alarma

Un vecino de la cuesta de Peramato sintió anoche murmullo en la calle y sin encomendarse a Dios ni al diablo, hizo un disparo, afortunadamente sin consecuencias, causando la alarma consiguiente.

Un fisco

Por una pareja de la sección montada, ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado de instrucción, un individuo que autorizó a varios para extraer greda del camino de la vereda de ganado hasta inutilizar el camino para carruajes y caballerías, siendo un peligro para los transeúntes.

Escandalosos

Los agentes del cuerpo de vigilancia han denunciado a dos sujetos que promovieron escándalo en una casa de lenocinio de la calle Siete Rincones.

Catedrático

Ha sido trasladado a la escuela de Veterinaria de Santiago don Leandro de Blas y Rodriguez, que venía desempeñando la cátedra de cuatro años en Córdoba.

SOMATOSE

En la convalescencia.

Asociación de caridad

Por el señor Alcalde, presidente de la Asociación Cordobesa de Caridad se han dado recientemente las órdenes para que a los principales Centros de recreo de esta población, se envíen los copos contruidos para las personas que quieran depositar su limosna en favor de los pobres, estando ya muchos de ellos colocados en sus respectivos sitios.

Pitter

Se vende un coche pitter casi nuevo en excelentes condiciones.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Al Hospital

Al de Agudos fue conducida ayer la enferma pobre Carmen Sanchez, domiciliada en el Campo de la Verdad.

En Peligro

El joven Antonio Nieto Garcia, se hallaba ayer bañándose en el sitio llamado «El Cañal», cuando de pronto perdió pié y estuvo a punto de ahogarse.

Gracias al Guardia municipal número 60 con auxilio de Rafael Tortosa y Francisco Espartera, fué extraído del río mencionado joven salvándole de una muerte cierta.

Amores y galanterías

Anoche fué detenido un sujeto que con frecuencia insulta y amenaza de muerte a su esposa. Se le ocupó una navaja.

En la calle Alfonso XII hubo anoche un regular escándalo motivado por la gran paliza que daba un galán a su dama.

Un acierto
El acierto con que ha procedido al dotar á Córdoba de un servicio del que se hallaba falta nuestra capital, el dueño del café de La Perla don José Fernández Vergara, ha visto premiados sus desvelos por una concurrencia tan numerosa como selecta que llena todas las noches su establecimiento.

El caso no es extraño ni mucho menos, porque al confort del local se une la baratura inconcebible de las cenas, pues por seis reales se tiene un plato de carne á elegir, otro de pescado, un postre de almendras, queso ó dulces, amon de pan correspondiente y una copa de vino de Montilla, terminando dicha cena con café, te ó helado á gusto del consumidor.

Pedir más por seis reales fuera gollelía.

Café y Confeitería
LA PERLA.

Correspondiendo al creciente favor, que dispensa el distinguido público que concurre á estos establecimientos y en el deseo de cubrir una necesidad sentida hace tiempo en esta capital; se ha montado en los mismos, un buen servicio de Restaurant con especialidad para las cenas, que á semejanza de lo establecido en las principales capitales de España se servirá á la lista por el módico precio de

PESETAS 150
con arreglo á los platos siguientes:
1 de carne (biftec, chuletas empanadas etc.)
1 de pescado (en varias clases)
1 postre de dulce ó queso.
Café ó helados.
Pan y vino de Montilla (1 copa).
Servicio á la carta á los precios corrientes.
Servicio especial para banquetes y refrescos.
HELADOS PARA HOY
Mantecadón—Crema de café.—Almendras.—Limón.—Merengues helados.—Barquillos rellenos.
Servicio á domicilio.

Boletín Religioso

Santo de mañana.
San Zoilo y compañeros mrs. de Córdoba.
—En la parroquia de San Juan (Trinidad) mañana octavo día de la novena al Sagrado Corazón de Jesús. En los cuatro primeros días se hará á las ocho de la mañana, y en los cinco siguientes, en los que se tiene el Jubileo circular, se hará á las siete de la tarde.
—En la iglesia del Santo Angel (Capuchinos), todos los días del presente mes, en la Misa de siete, se harán los ejercicios dedicados á honrar al Sacratísimo Corazón de Jesús.
Todos los días al toque de oraciones, se hará en la parroquia de San Andrés el devoto ejercicio del mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.
Las misas que se celebran el día 27 del corriente en la iglesia parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, de siete en adelante serán aplicadas por el alma de la señorita doña María de la Caridad Cadenas de Lalno y Rejano, que falleció el 26 de Junio 1896.

Sus hermanos y hermanas políticas ruegan á sus amigos y personas piadosas la encomiendan á Dios nuestro Señor en sus oraciones. Hay concedidas muchas indulgencias.

Espectáculos

TEATRO CIRCO
Compañía cómica dirigida por Juan Espantaleón
Función por secciones para mañana.
1.ª Sección á las 9.—«Ciencias exactas.»
2.ª Sección á las 10.—«A primera sangre.»
3.ª Sección doble, á las 11.—«El amor que pasa.»
Precios para las secciones 1.ª y 2.ª.—Palcos sin entrada, 1.50 pesetas.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con entrada, 25.—Entrada de palco, 50.—Entrada de grada, 15.
Precios para la sección doble.—Palcos sin entrada, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 1.—Anfiteatro con entrada, 40 céntimos.—Entrada de palco, 1 peseta.—Entrada de grada, 25 céntimos.

ANUNCIOS PREFERENTES

Se admiten anuncios para esta sección á precios convencionales.

SE VENDE
Al Comercio y particulares
Se encarga de la reclamación de cantidades y de toda clase de derechos y acciones ante los Tribunales de Justicia en cualquiera provincia de España, sin gasto para los interesados, abonando tan solo una comisión convenida, caso de hacerse efectivo el derecho que se litiga. En iguales condiciones nos encargamos del cobro de toda clase de créditos, pagarés, facturas, letras, etc. etc.

La información Comercial
Oficina de 10 á 1, Almonas 53 duplicado y des de el 24, Cedaceros 5.

SE VENDE
Una jardinería en muy buenas condiciones; un faeton bis á bis y un bis á bis.
Darán razón en la administración de este periódico.

250 PESETAS
Para tener los pianos perfectamente afinados y corregidos, se consigue únicamente avisando al señor Sánchez Gama. No fiarse de afinadores que gratifican para que los recomienden y que carecen de oído práctica é inteligencia y se le pasan las horas molestando las clavijas de los pianos, operación agradable á personas ignorantes que no comprenden la holgura que van tomando dichas clavijas y que resulta cada día mayor desafinación. El señor Sánchez Gama apuesta doscientas cincuenta pesetas á que no hay otro que afine los pianos y otros instrumentos tan bien como él y en tan buenas condiciones, incluso las reparaciones. Para avisos, en el establecimiento de pianos que fué de su propiedad.
En su domicilio Sánchez de Feria 8 y en el almacén de comestibles de don Eusebio, Espartería 24 y 26.—Córdoba. 8-3

SE VENDE
Un carruaje bis á bis que también puede usarse como duque. Para tratarlo con su dueño Antonio Alvarez Cruz del Bastro esquina á la Ribera (Taller de herrería y carretería).

SE ARRIENDA
Desde el día una casa con grandes cocheras y espaciosos graneros y un jardín con dos fanegas de tierra.

Se Informarán: Huerto de San Agustín, 61 de tres á seis de la tarde, donde se vende un kiosco propio para Feria

HABITACION
Desde el día se arrienda el piso principal de la casa número 120, de la calle Cardenal González. Tiene tres balcones frente á la calle, del Triunfo. Precio económico. Llaves y condiciones, Osario 8. 8-4

DEPENDIENTE
Se necesita para un Centro Comercial, buen sueldo y comisión. Indispensable portar 800 pesetas; inútil pretender sin estas condiciones.
Otro con 50 pesetas de sueldo y comisión; indispensable conocer, y lo conozca el comercio. Almonas 53 duplicado, de 4 á 6 este sin garantía.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,
en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el
ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia MADRID
Y principales del mundo.

La Abundancia

Tocinería, Carnicería y Panadería
JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL
Despacho permanente, de cinco mañana á once noche
Carne de vaca con hueso, kilo. . . 1'64
» » sin » » . . . 2'40
» ternera con » » . . . 2'20
» » sin » » . . . 3'20
Servicio á domicilio—Judería, n.º 24.

SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas
DE Faustino Montero é hijo
Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil
PRECIOS

	Ptas	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros largos de 5 y 1/2 á 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso	32	50
1.000 idem alfagia de 34 por 17 y 3 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas	35	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00

Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite.

J. MIRANDA
Cirujano Dentista, Honorario de S. M
Gondomar, 8, pral. Córdoba

LA CORDOBESA
SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA
Fundición de Hierro y Bronce.—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examinen la exposicion de Prensas, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinas aceites y de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—rabajos para minas y para todas las industrias
Calle Cua teles nuevos.—Frente á la estación de Cerro de la Cruz.—Córdoba

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martín Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)
Los vascongados y Moret
Madrid 26 (10'15)

Una comisión de bilbainos visitó ayer al señor Moret, para tratar del asunto referente al nombramiento de médicos titulares en las provincias vascongadas. Dicho asunto se ha complicado ante la imposibilidad de cumplir los ofrecimientos que hizo el señor Moret á los vascongados.

Combinación de gobernadores

La proyectada combinación de gobernadores civiles, ha sido aplazada hasta que se resuelva la cuestión respectiva á los tratados comerciales.

Grave accidente

Telegrafían de Cádiz, que en Chiclana ocurrió ayer sensible accidente.

Practicando ejercicios de tiro al blanco la batería emplazada en Torre gorda, un proyectil alcanzó á

una barquilla que tripaba algunos hombres, todos los cuales cayeron al agua.

Al carabnero Francisco Galindo, que iba en la barquilla le cortó una pierna el proyectil

Maniobras navales

Telegramas de Londres dicen que las maniobras navales continúan con éxito lizonjero.

Una escuadra al mando del príncipe Luis de Battenberg simula impedir el paso de buques mercantes que intentan aprovisionar un puerto inglés.

Las regatas

Dicen de Kiel que el Kaiser á bordo del "Meteor", ha asistido á las regatas, le acompañan los agregados militares de Francia, Inglaterra, Estados Unidos, y Japón.

A ver al Rey

Madrid 26 (13'55).
Moret ha marchado esta mañana á la Granja de San Ildefonso, llevando los despachos que ha de sancionar el Rey con su firma.

Se concede gran importancia á este viaje, que relacionan con la cuestión política.

Huelgas

La huelga de los cocheros de Barcelona y la de los carreros de Zaragoza continúan su curso.

Fuegos artificiales.—Heridos

Madrid 16 (14)
Telegrafían de Granada que anoche en la Puerta Real y en ocasión de prepararse una función de pirotecnia como final de los festejos que allí se vienen celebrando, estalló una bomba resultando muchos heridos y algunos de ellos graves.

Mencheta.

Imp. «El Defensor» Leonos, 15—Córdoba

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 962

tud de Rocinante, bien se podía esperar que estaría sin moverse un siglo entero. En resolución, viéndose don Quijote atado, y que ya las damas se habían ido, se dió á imaginar que todo aquello se hacía por vía de encantamiento, como la vez pasada cuando en aquel mismo castillo le molió aquel moro encantado del arriero; y maldecía entre sí su poca discreción y discursos, pues habiendo salido tan mal la vez primera de aquel castillo, se había aventurado á entrar en él la segunda, siendo advertimiento de caballeros andantes, que cuando han probado una aventura, y no salido bien con ella, es señal que no está para ellos guardada, sino para otros, y así no tienen necesidad de probarla segunda vez. Con todo esto tiraba de su brazo por ver si podía soltarse, más él estaba tan bien asido que todas sus pruebas fueron en vano. Bien es verdad que tiraba con tiento porque Rocinante

963 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

no se moviese; y aunque él quisiera sentarse y ponerse en la silla, no podía sino estar en pié ó arrancarse la mano. Allí fué el desear de la espada de Amadis, contra quien no tenía fuerza de encantamiento alguno: allí fué el maldecir de su fortuna; allí fué el exagerar la falta que haría en el mundo su presencia el tiempo que allí estuviese encantado, que sin duda alguna se había creído que lo estaba; allí el acordarse de nuevo de su querida Dulcinea del Toboso; allí fué el llamar á su buen escudero Sancho Panza, que sepultado en sueño y tendido sobre el albarda de su jumento, no se acordaba en aquel instante de la madre que lo había parido; allí llamó á los sabios Lirgandeo y Alquife que le ayudasen; allí invocó á su buena amiga Urganda, que le socorriese; y finalmente, allí le tomó la mañana, tan desesperado y confuso que bramaba como un toro, porqueno esperaba él que con el día

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 966

za y la corona en la mano, y será sí á mano viene, que debe de estar dentro alguna compañía de representantes, de los cuales es tener á menudo esas coronas y cetros que decís, porque en una venta tan pequeña y adonde se guarda tanto silencio como ésta, no creo yo que se alojen personas dignas de corona y cetro. Sabeis poco del mundo, replicó don Quijote, pues ignorais los casos que suelen acontecer en la caballería andante. Cansábanse los compañeros, que con el preguntante venían del coloquio que don Quijote pasaba, y así tornaron á llamar con grande furia, y fué de modo que el ventero despertó y aún todos cuantos en la venta estaban, y así se levantó á preguntar quien llamaba.
Sucedió en este tiempo que una de las cabalgaduras en que venían los cuatro que llamaban se llegó á oler á Rocinante, que melancólico y triste, con las orejas caídas, sos-

969 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

cerrados en una redoma. No ha menester nada deso, mi señora, señor caballero, dijo á este punto Maritornes.
¿Pues qué ha menester, discreta dueña, vuestra señora? respondió don Quijote. Sólo una de vuestras hermosas manos, dijo Maritornes, por poder desfogar con ella el gran deseo que á este aguje o la ha traído, tan á peigro de su honor, que si su padre la hubiera sentido, la menor tajada della fuera la oreja. Ya quisiera yo ver eso, respondió don Quijote; pero él se guardará bien deso, si ya no quiere hacer el más desastroso fin que padre hizo en el mundo por haber puesto las manos en los delicados miembros de su enamorada hija. Parecióle á Maritornes que sin duda don Quijote daría la mano que le había pedido y proponiendo en su pensamiento lo que había de hacer, se bajó del agujero y se fué á la caballeriza, donde tomó el cabestro del

